

CV

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة-ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

الدرجة العلمية: دكتور استاذ مساعد

الخلفية العلمية:-

2012-2008	دكتوراه في العلوم الاجتماعية نظام العالمي الاستشراقي الحديث: رؤية لاستراتيجيات التنمية الجديدة في ليبيا من حيث رأس المال البشري.	جامعة برونيل- لندن- بريطانيا: www.bruneluniversity.co.uk
2007-2006	ماجستير في التنمية الدولية (دراسة المؤشرات التنموية في الدول الأفريقية)	جامعة ايسست انجلترا- نورش- www.uea.co.uk بريطانيا:
2001-1998	ماجستير في التنمية والتخطيط الاجتماعي المعلومات و دورها في مراحل التنمية.	جامعة (الفتاح سابقاً) طرابلس- طرابلس-ليبيا
1997-1996	دبلوم عالي في العلوم الاجتماعية/تنمية وتخطيط اجتماعي	جامعة طرابلس (الفتاح سابقاً) - طرابلس-ليبيا
1994-1989	بكالوريوس في العلوم الاجتماعية	كلية العلوم الاجتماعية-جامعة طرابلس (الفتاح سابقاً)- طرابلس- ليبيا

الخبرة المهنية:-

2018 ألي الوقت الحاضر	مسئول وحدة المتابعة والتقييم والاستشراف	المنظمة العربية للتربية والثقافة والعلوم- الألكسو- المقر- تونس
2017 ألي 2018	• المرصد لليبي لمؤشرات العلوم والتكنولوجيا والابتكار • مدير الفريق الليبي لمؤشرات العلوم والتكنولوجيا والابتكار	هيئة أبحاث العلوم الطبيعية والتكنولوجيا-طرابلس- ليبيا
2017 ألي 2015	• رئيس قسم الجودة في التعليم الجامعي	كلية الآداب/ جامعة-طرابلس- ليبيا
2016 ألي 2014	• مستشار في قسم تنمية الموارد البشرية • مستشار في الاعتماد المؤسسي والبرامجي	المركز الوطني لضمان الجودة بمؤسسات التعليم-طرابلس- ليبيا
2011 ألي الوقت الحاضر المسئوليات	• محاضر في: 1. مادة التنمية الاجتماعية والتخطيط 2. مادة المصطلحات والمفاهيم الانجليزية في الخدمة الاجتماعية. 3. مادة قاعة بحث لطلبة الدراسات العليا 4. الاشراف على طلبة الجامعة في التدريب الميداني بمدارس التعليم المتوسط. 5. الاشراف على طلبة الجامعة في التدريب الميداني بمؤسسات الرعاية الصحية.	كلية الآداب- جامعة طرابلس- طرابلس-ليبيا
2010-2009	1- ادارية في قسم إدارة مخاطر "المساعدة في تنفيذ نظام اداري جديد للبنك و عرض كيفية الحد من المخاطر". 2- ادارية في قسم الخزنة	البنك التجاري العربي البريطاني (BACB) لندن، بريطانيا

CV

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

"اعداد بحث حول وسائل الإعلام الإقليمية المفضلة للمهنيين الماليين في شمال أفريقيا.

كلية العلوم الاجتماعية-جامعة
طرابلس- ليبيا

• محاضر في التنمية والتخطيط الاجتماعي

2004-2001

الدورات العلمية:-

ALECSO - تونس الألكسو

• دورة متقدمة في تحليل البيانات ورصد المؤشرات حول العلوم والتكنولوجيا والابتكار

2018

ساوثهامتون- بريطانيا

• دورة متقدمة في تصميم التعلم (Designing Learning from Module Outline to Effective Teaching

2017

بورميث- بريطانيا

• دورة متقدمة مكثفة للغة إنجليزية

2006-2005

طرابلس- ليبيا

• دورة تدريبية شاملة في الحاسوب

1996-1995

صبراتة- ليبيا

• دورة مكثفة في مبادئ اللغة الإسبانية

1994-1993

مهارات الحاسوب:-

• مايكروسوفت أوفيس (الورد-الاكسيل)
• مهارات العرض
• SPSS

مهارات تعليمية:-

• التحليل الرباعي سوات (SWOT)
• التخطيط الاستراتيجي
• تصميم البحوث
• جمع وتحليل البيانات
• المقارنة المرجعية
• قياس وتحليل المؤشرات
• إعداد دراسات استشرافية
• إعداد وكتابة التقارير

مهارات اللغة:-

• العربية اللغة الام
• الانجليزية بطلاقة (كتابة, قراءة و محادثة)
• الإسبانية بسيطة

مهارات ادارية:-

• العمل ضمن فريق عمل
• العرض والتوثيق وكتابة التقارير
• التدريب
• الربط بين الأشخاص وحل المشاكل
• قيادة وتوجيه الرحلات.

المؤتمرات/الندوات:- مساهمة وحضور

- حضور المؤتمر (11) لوزراء التربية والتعليم في **23-24-10-2018** بالمنظمة العربية للتربية والثقافة والعلوم (ALECSO)/تونس
- حضور ورشة رفيعة المستوى حول الحوسبة السحابية في خدمة التعليم في الوطن العربي في **30-31-10-2018** بالألكسو/تونس
- ترجمة البرامج التدريبية لريادة الأعمال **Expertise France** من اللغة الانجليزية الى اللغة العربية – مركز التجارة العالمي- جنيف - الأمم المتحدة
- المساهمة في المؤتمر الاول لريادة الاعمال حول الشباب الليبي و المشاريع الصغرى و المتوسطة الذي اقيم في تونس-متحف باردو في **28/11/2016** تحت رعاية الاتحاد الأوربي (Expertise France).
- المساهمة في المؤتمر السنوي للمركز الوطني لضمان جودة التعليم بمؤسسات التعليم العالي في ليبيا-طرابلس يوم **21 ديسمبر 2014**.
- حضور الندوة الليبية الوطنية في **جامعة برادفورد في 2010**. هذه الندوة تحت عنوان "الندوة الأكاديمية الليبية:-مناقشة وضع طالب الجامعات في المملكة المتحدة". ولقد تم اختيار من ضمن الفريق المنظم و المساهمة في ادارة جلسات هذه الندوة.
- المشاركة في العروض للورقات العلمية حول اهمية اللغة الانجليزية و حضور **المعرض التعليمي البريطاني** ومؤتمر المركز الثقافي البريطاني التي وقعت في الفترة من **21-23 مارس 2010** في ليبيا.
- المشاركة في المؤتمر السنوي لعروض أنشطة الطلاب في الابحاث العلوم الاجتماعية بجامعة برونيل/لندن الذي انعقد في **9 يونيو 2009**.
- حضور المؤتمر للجودة قطاع التعليم الليبي **2009**. في **11-12 أبريل 2009** في ليبيا تحت المهمة "الجودة نوعية لتعزيز القدرة التنافسية للمؤسسات الليبية".
- المشاركة في العروض للورقات العلمية حول اهمية اللغة الانجليزية و حضور **المعرض التعليمي البريطاني** ومؤتمر المركز الثقافي البريطاني التي وقعت في الفترة من **16-18 مارس 2009** في ليبيا-طرابلس.

الأبحاث و الاعمال المنشورة، والتي تحت الطباعة

- نشر ورقة بحثية بعنوان "رأس المال البشري مسألة قوة: رؤية جديدة لاستراتيجيات التنمية الليبية من حيث الاستثمار في رأس المال البشري الليبي، وإذ ما كان مقياس لليبيا ضمن النظام العالمي الحديث؟ (المجلة المغاربية-ليبيا-2015).
- نشر ورقة بحثية بعنوان " الانعكاسات الاجتماعية النفسية السلبية لانقطاع التيار الكهربائي علي طلاب المرحلة الاخيرة من التعليم الجامعي/ ليبيا - طرابلس (جامعة الزيتونة- ليبيا-2014).
- نشر ورقة بحثية بعنوان "منظور اللغة الإنجليزية كمفتاح رئيسي لرأس المال البشري ودعم الاستراتيجيات التنمية الاجتماعية و الاقتصادية في ليبيا" (جامعة طرابلس-ليبيا-2012).
- كتاب حول "المصطلحات والمفاهيم الإنجليزية في الخدمة الاجتماعية لطلبة الجامعة والدراسات العليا" (طرابلس-ليبيا-تحت الطباعة).
- ورقة بحثية حول تفعيل العملية التعليمية: تحليل نقدي حول عمليات التعلم ومهارات الاتصال ما بين المحاضرين وطلاب الجامعات داخل قاعة المحاضرة.

الانشطة التعليمية التدريسية:-

1. تقديم دورة تدريبية حول إعداد وكتابة التقارير لموظفين المنظمة العربية للتربية والثقافة والعلوم (ALECSO) في **18-19-9-2018** بمقر المنظمة/تونس
2. المشاركة في تنظيم احتفالية الستين لجامعة طرابلس/ليبيا في **23-4-2018** بمقر الجامعة/طرابلس
3. تقديم ورشة عمل في **16/02/2016** حول تحليل سوت الرباعي (SWOT) إلى 25 محاضرا هم منسقي الجودة بالأقسام العلمية بكلية الآداب بجامعة طرابلس.

CV

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

4. المشاركة في دورة تدريبية في الإدارة الاستراتيجية في 13-16 / 2016/03 تم تقديمها ودعمها من قبل مركز البحوث والاستشارات والتدريب في جامعة طرابلس.
5. تنظيم ورشة عمل حول برنامج الدراسات العليا بكلية الآداب بتاريخ 2016/04/19 بعنوان "الدراسات العليا بين الواقع والمأمول".
6. تقديم ورشة عمل بتاريخ 2016/05/09 حول تحليل سوت الرباعي (SWOT) لرؤساء إدارات الجودة بالكليات الرئيسية لجامعة طرابلس.
7. تقديم ورشة عمل بتاريخ 2016/05/15 حول كيفية تفعيل عملية التعليم العالي تنفيذ حيوي للاستراتيجيات الحديثة الجديدة تحت عنوان: "التعليم الجامعي الليبي و جودة الأداء: تحليل نقدي لعملية التعلم ومهارات الاتصال بين طلاب الجامعة والمحاضرين في مسرح المحاضرة".
8. تنظيم وتصميم يوم التخرج الأول بكلية الآداب بجامعة طرابلس الذي أقيم في 2016/12/20.

اهتمامات أخرى:-

- تعلم لغات
- اكتشاف ثقافات أخرى
- حضور الندوات الفكرية
- السياحة

الاماكن التي تم السفر اليها:-

- تونس، مصر، المملكة العربية السعودية، تركيا، مالطا، إيطاليا، إسبانيا، والمملكة المتحدة (بريطانيا).

تفضلوا بقبول فائق الاحترام

ربيعة سعد قويدر

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@gmail.com

Educational Back-Ground:

2008-2012	PhD Degree in Social Sciences The modern orientalist world system: a vision of Libya's new developmental strategy in terms of its human capital.	School of Social Sciences Brunel University West London www.bruneluniversity.co.uk
2006-2007	Master of Research In International Development	School of Art and Social Sciences University of East Anglia East Anglia, Norwich www.uea.co.uk
2000-2001	Master in Social Development and Planning	School of Social Sciences Al-Fateh University Tripoli, Libya
1996-1997	The Higher Diploma in Social Sciences. Specialist in Development and Planning	School of Social Sciences Al-Fateh University Tripoli, Libya
1989-1993	Bachelors Degree in Social Sciences	School of Social Sciences Al-Fateh University Tripoli, Libya

Professional Experiences:

2018- present <u>Responsibilities</u>	Responsible for follow-up, evaluation and prospecting unit.	Arab Organization for Education, Culture and Science - ALECSO – Tunisia.
2017 to 2018 <u>Responsibilities</u>	Director of the Libyan team of indicators of science, technology and innovation at the Libyan Observatory of Science, Technology and Innovation Indicators.	The Natural Science and Technology Research Authority, Tripoli, Libya.
2015 to 2017 <u>Responsibilities</u>	Head of the quality department in Art Faculty.	Faculty of Arts Tripoli University
2014 – 2015 <u>Responsibilities</u>	Consultant at the Department of Human Resources	The National Center of the Quality of Education Institutions Libya-Tripoli
2011- Present <u>Responsibilities</u>	Lecturer in Social development and Planning + terminology and concepts of	Faculty of Arts Tripoli University

CV

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

social work in English

2009-2010

Risk Management officer

British Arab Bank
London, UK

Responsibilities:

-Implementing the new core limit and
exposure management system.

2009-2010

Treasury officer

British Arab Bank
London, UK

Responsibilities:

Undertaking research into regional media
preferences for finance professionals in
North Africa.

2001-2004

Responsibilities

Lecturer in Social development and
Planning
M

Faculty of Arts
Tripoli University

1998-2001

Responsibilities

Academic assistant

Faculty of Arts
Tripoli University

1995-1998

Responsibilities

Marketing Coordinator

NCR PC company

Educational Courses:

2018

Advanced course in
data analysis and
monitoring of
indicators on science,
technology and
innovation

ALECSO – Tunisia

2017

Advanced Learning
Design Course
(Designing Learning
from Module Outline
to Effective Teaching)

Southampton - UK

2005-2006

English Language

Bournemouth, UK

Computer skills:

Proficient in MS office and good presentation skills

Scientific skills:

- Swat Analysis (SWOT) and Strategic Planning
- Research design

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

- Data collection and analysis
- Benchmarking
- Monitoring and analysis of indicators
- Preparation of prospective studies
- Prepare and write reports

Languages:

- Arabic: mother tongue
- English: Fluent (write, read and speak)

Managerial skills:

- Excellent team-player
- Strong documentation and reporting skills
- Training
- Excellent inter-personal and problem solving skills
- Excellent in mentoring and coaching juniors.

Conferences Attendance and contribution

- Attendance of the Conference (11) of the Ministers of Education on 23-24-10-2018 at the Arab Organization for Education, Culture and Science (ALECSO) / Tunisia
- Attended a high-level workshop on cloud computing in the service of education in the Arab world on 30-31-10-2018, ALECSO / Tunisia
- The SLEIDSE Project implemented by Expertise France, regarding my participation to the Kickoff meeting that was held on 28/11/2016 in Bardo Museum- Tunisia
- The National Center of the Quality of Education Institutions Conference in December 2014 in Libya-Tripoli
- The British Education Exhibition and English Conference which took place on 16-18 March 2009 in Libya-Tripoli.
- The conference of the quality of the Libyan education sector 2009. This conference took place on 11-12 April in Libya under mission “the quality for enhancing the competitiveness capability of Libyan institutions”.
- The sociology research student presentation day which took place on Tuesday 9th Jun 2009.

CV

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

Mobile:+218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

- The Libyan symposium at Bradford University. This symposium titled under “Academic symposium of Libyan student-universities of UK”. I have been chosen as a proprietor of the sessions of this symposium too.
- The conference of the National Center of the insurance of the Quality of the higher Educational Institutions of Libya-Tripoli on 21st Dec 2014

Published, and in-print papers

- A Perspective of English Language as a main Key of Human Capital and Development Strategies in Libya (paper in English)
- A book about English terminology and concepts of social work (book in Arabic)
- The effects of the electric interruption on the preforms of the Libyan university graduates in terms of their human capital (paper in Arabic)
- Human capital as a question of power (paper in Arabic)
- Research paper on the activation of the educational process: critical analysis on the processes of learning and communication skills between lecturers and university students in the lecture hall.

Educational and training activities:

- ✓ A training course on preparing and writing reports for the staff of the Arab Organization for Education, Culture and Science (ALECSO) was held on 18-19-9-2018 at the headquarters of the Organization / Tunisia.
- ✓ Participation in organizing the 60th anniversary of the University of Tripoli / Libya on 23/4-2018 at the University / Tripoli.
- ✓ Presenting a workshop on 16/02/2016 on SWOT analysis to 25 lecturers who are quality coordinators in the scientific departments of the Faculty of Arts, Tripoli University.
- ✓ Participated in a training course in strategic management on 13-16 / 03/2016, which was presented and supported by the Center for Research, Consultancy and Training at the University of Tripoli.
- ✓ Organizing a workshop on the graduate program at the Faculty of Arts on 19/04/2016 entitled "Graduate Studies between Reality and Hope".
- ✓ Presenting a workshop on 09/05/2016 on the SWOT analysis of heads of quality departments at the major faculties of the University of Tripoli.
- ✓ Presenting a workshop on 15/05/2016 on how to activate the higher education process. A vital implementation of the new modern strategies under the title: "Libyan university education and quality of performance: critical analysis of the learning process and communication skills between university students and lecturers in the lecture theater".
- ✓ Organization and design of the first graduation day, Faculty of Arts, University of Tripoli, which was held on 20/12/2016.

Other interests:

- Learning other languages
- Attending intellectual seminars

CV

ربيعة سعد قويدر

أنسة من مواليد 23 مايو 1971
بلد الميلاد و الإقامة/ليبيا-طرابلس

- Tourism

Mobile: +218916489254

Email: Rapi38g@googlemail.com

Travel :- Tunisia, Egypt, Saudi-Arabia, Malta, Italy, Spain, and the UK

Yours sincerely

Rabia